



GETAFE
AYUNTAMIENTO

Grupo Municipal
SOCIALISTA



PROPOSICIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA AL AYUNTAMIENTO PLENO DE APOYO A LA ESTRATEGIA ESPAÑA NACIÓN EMPRENDEDORA

En un mundo globalizado en el que la innovación es uno de los principales motores de desarrollo económico, España no puede quedarse rezagada. Los países innovadores tienen economías más fuertes y son estructuralmente más resistentes a las crisis, lo cual salvaguarda su nivel y calidad de vida y –por encima de todo– su Estado del bienestar.

Las crisis tienen un impacto directo en el bienestar de las personas. La crisis financiera global de 2008 afectó a España con especial virulencia por su modelo de productividad y la configuración de su mercado laboral. La crisis del COVID-19 ha puesto de manifiesto la necesidad de invertir en innovación para ser más resilientes.

La Estrategia España Nación Emprendedora presentada por el Presidente del Gobierno de España es una pieza clave para la transformación económica y social de nuestro país. La necesidad de encontrar soluciones innovadoras y ágiles ante nuevos retos ha hecho que parte del ecosistema innovador haya resistido con fortaleza el golpe económico de la pandemia, manteniendo su capacidad operativa casi intacta y pudiendo ofrecer soluciones al mercado en momentos convulsos. Esta fortaleza, capacidad de adaptación y resiliencia puede llegar a más partes de nuestro tejido productivo para reducir el impacto de estas crisis.

La Estrategia España Nación Emprendedora es un documento que vertebra la apuesta del Gobierno de la Nación para posicionar España como un **país de referencia en innovación y emprendimiento** en un horizonte temporal a diez años. España Nación Emprendedora se configura como una misión de país, con el fin de transformar España basándose en el emprendimiento innovador, apoyándose en los sectores tractores de nuestro tejido productivo y favoreciendo un desarrollo inclusivo que no deje a nadie atrás.

La Estrategia Nación Emprendedora requerirá una movilización sin precedentes de distintos actores a nivel nacional, regional, provincial y local; tanto públicos como privados. Esta misión de país necesitará una participación comprometida de todas las Administraciones públicas y la involucración de distintos niveles administrativos en todo el territorio nacional y deberá reconocer iniciativas de todo el territorio nacional, apoyando los ecosistemas en sus múltiples contextos y dinámicas.

Las entidades locales, los cabildos y consejos insulares, las diputaciones y las comunidades autónomas, tienen la oportunidad de proyectar un futuro más próspero contribuyendo a la España Nación Emprendedora.

En este sentido, la apuesta por la innovación y por las oportunidades empresariales y laborales de la ciudad de Getafe ha sido un pilar destacable del Ayuntamiento de Getafe. Desde nuestra Corporación se ha mantenido una estrecha colaboración con el Alto Comisionado para la Estrategia España Nación Emprendedora, siendo Getafe el primer municipio recibido por el Alto Comisionado, con el objetivo de alinear y fortalecer los proyectos locales con las líneas estratégicas del gobierno de España y la Unión Europea.

Fruto de esta colaboración, el pasado 16 de marzo la alcaldesa de Getafe, Sara Hernández, se reunió con el Alto Comisionado, Francisco Polo, en el que se puso en valor el trabajo del municipio de Getafe en materia de innovación, destacando especialmente el trabajo de la empresa pública Getafe Iniciativas en relación a su iniciativa "Getafe Innova", señalando el Alto Comisado que "Getafe es una ciudad que está aprovechando el impulso de la universidad y su colaboración con el tejido industrial para crear iniciativas innovadoras"

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal Socialista propone al Ayuntamiento Pleno, la adopción de los siguientes acuerdos:

PRIMERO.- Sumarse al apoyo a la estrategia de España Nación Emprendedora definiendo su aportación a la misión de país.

SEGUNDO.- Contribuir al desarrollo de las medidas de la Estrategia España Nación Emprendedora con actuaciones específicas.

TERCERO.- Impulsar desde las administraciones públicas actuaciones orientadas a:

- a) Alcanzar las metas de inversión
- b) Talento: desarrollar, atraer y retener talento
- c) Escalabilidad, favorecer los resortes necesarios para hacer crecer una empresa
- d) Sector público emprendedor. Las administraciones deben ser ágiles y convertirse en la mano visible que empuja la innovación y promueve la productividad.
- e) Trabajar con los sectores tractores. En nuestro municipio se concretan en Industria, Movilidad, Salud, Energía, Transición ecológica y turismo y cultura.
- f) Eliminar o reducir la brecha de género y la brecha territorial, como focos de desigualdad producida por su género, lugar de origen o residencia de las personas.
- g) la brecha socioeconómica. Las desigualdades generada por las diferencias en ingresos y capacidad económica, nivel socioeducativo, calidad del empleo y características de la vivienda de las personas.
- h) y la brecha generacional, la desigualdad motivada por la diferencia de edad. Generalmente se agudiza respecto de las personas de mayor edad, aunque ocasionalmente también hay focos de discriminación que afectan a la juventud.

CUARTO.- Propiciar la transformación económica y social a través del emprendimiento y la innovación, adaptándolo a la realidad y necesidades de cada territorio.

QUINTO.- Fomentar que las entidades territoriales -como institución- y los empleados públicos se conviertan en protagonistas de la construcción de un Sector Público Emprendedor: conectándolos con el emprendimiento innovador e incentivando la adopción de procesos y soluciones innovadoras.

SEXTO.- Fomentar la creación de alianzas y redes de colaboración en el territorio, facilitando el desarrollo de herramientas para el emprendimiento y la innovación que favorezcan la actividad económica y empresarial.

SÉPTIMO.- Apoyar el proyecto Getafe Innova desarrollado por la empresa municipal GISA, que contribuye a conectar emprendimiento innovador, empresas, sector público, universidad y ciudadanos. Un proyecto que repercutirá necesariamente en el desarrollo de proyectos innovadores en el tejido empresarial de la ciudad y crearán empleos de calidad para los vecinos y vecinas de la ciudad.

OCTAVO.- Difundir las buenas prácticas de la España Nación Emprendedora; servir de modelo cuando una experiencia haya dado buenos resultados en un territorio y facilitar el intercambio de las experiencias exitosas entre distintos territorios.

NOVENO.- Detectar los retos y casos de éxito local o regional para nutrir la Estrategia España Nación Emprendedora

DÉCIMO.- Dar visibilidad a las políticas y acciones que se alinean tanto con el objetivo final de la Estrategia España Nación Emprendedora, como con alguno de los ámbitos de trabajo en el territorio.

UNDÉCIMO.- Dar traslado del presente acuerdo al Alto Comisionado España Nación emprendedora del Gobierno de España.

El portavoz del Grupo Municipal Socialista